

Nous remercions cordialement le confrère pour ses aimables paroles à l'adresse de notre œuvre. Nos sincères remerciements sont également dus au *Soleil* pour la sympathie avec laquelle il a accueilli le 24 anniversaire de la fondation de *L'Enseignement Primaire*.

L'Association d'Éducation du Dominion a convoqué ses membres en une réunion plénière qui aura lieu à Winnipeg en juillet 1903.

Faire dire aux enfants qui bégayaient ou zéaient, sept fois de suite, rapidement et sans se tromper l'exercice suivant :

Six pleins bancs de pains blancs ;
Six bancs pleins de blancs pains.

Une institutrice nous écrit : " Permettez-moi de vous demander la signification du mot *critique*. Peut-on *critiquer* en bien ?

Voici ce que le dictionnaire Hatzfeld dit du mot *critique*, entre bien d'autres choses :
1° Qui décide la valeur, des qualités ou des défauts d'une œuvre (littéraire, d'art, etc.)
2° Qui fait ressortir les défauts des choses, des personnes. Etc. etc.

Le 29 octobre dernier, c'était joyeuse fête chez les Sœurs de la Charité de Québec. On y célébrait les Noces d'Or de la vénérable Marie de la Nativité, une véritable mère des pauvres, qui, depuis 50 ans, fait le bien dans l'ombre et l'humilité. Mgr l'archevêque de Québec honorait de sa présence cette fête de famille.

La fondatrice de la communauté des Sœurs de l'Assomption, Mère St-Joseph, est décédée vendredi, le 7 novembre dernier, à l'âge de 65 ans.

Dès l'âge de 16 ans, cette vénérable Mère St-Joseph, née Hedwidge Buisson, fille de M. Antoine Buisson, et d'Emélie Blondin, laissait le foyer paternel pour fonder, avec trois autres compagnes, dans le village de St-Grégoire le Grand, sa paroisse natale, la communauté des Sœurs de l'Assomption. C'était le 8 septembre, 1853, fête de la Nativité de Marie. Sous la direction du regretté J. Harper, curé de la paroisse, et de M. le vicaire J. C. Marquis, aujourd'hui Protonotaire Apostolique et Chanoine de Lorette, ces âmes d'élite se formèrent à la vie religieuse, et revêtirent le saint habit, après deux années d'épreuve. Elles reçurent les noms de Sœur de l'Assomption, Sœur de Jésus, Sœur Ste-Marie et Sœur St-Joseph. L'année suivante, elles étaient admises à la profession religieuse, et la congrégation était érigée canoniquement par Sa Grandeur Monseigneur Thomas Cooke, évêque des Trois-Rivières.

Pendant vingt-sept années, elle a été supérieure générale; sous son gouvernement, vingt missions ont été ouvertes; et, pour couronner son administration, elle a élevé à Dieu la magnifique chapelle qui fera la gloire de sa congrégation.

Le révérend Frère Célestius, directeur des Frères Maristes de Chicoutimi, a adressé une jolie lettre à M. Jos.-Ed. Savard, le dévoué inspecteur des écoles du district de Chicoutimi et Lac St-Jean. Le Frère Célestius, après avoir fait un éloge bien mérité du zèle de M. Savard et de sa compétence pédagogique, dit :

" Vous avez de nouveau exalté la mission de l'instituteur, en vous appuyant sur les témoignages des sages de l'antiquité et des grands génies du Christianisme. Je crois qu'on ne peut rappeler trop souvent aux éducateurs de l'enfance l'importance et la noblesse de leur fonction et les devoirs qu'elle leur impose. (1)

" J'ai lu avec un intérêt tout particulier le magnifique compte rendu donné par *L'Enseignement Primaire* sur le Congrès pédagogique tenu à Québec pendant les vacances dernières.

(1) Le révérend Frère fait ici allusion aux conférences pédagogiques données par M. Savard et par ses confrères de l'inspectariat.